

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 3.—*La Ascension del Señor.*

Viérnes 4.—PRIMER VIERNES DE MES.—
Santa Mónica viuda.

Sábado 5.—La Conversion de San Agustin.

Cultos

Jués 3.—La Misa y el oficio divino son de la Ascension del Señor con rito doble de 1.ª clase, color blanco y octava.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. Canónigo Magistral. Después de la Misa mayor se cantará solemnemente la Hora de *Nona*.

Viérnes 4.—La Misa y el oficio divino son de Santa Mónica viuda con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la octava.

En San Agustin á las 5 habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al corazón de Jesús el obsequio de la Comunion reparadora.

Sábado 5.—La Misa y el oficio divino son de la Conversion de San Agustin con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la octava.

En San Agustin al anochecer se hará la Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo
Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco ménos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII á los peregrinos españoles.

2.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malg ado.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.

» 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la celadora D.ª Antonia de la Torre, y las de otra asociada y un asociado, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

DISCURSO

de Su Santidad á los Peregrinos españoles.

Grande es el espectáculo, Hijos amadísimos, que en este dia se ofrece á nuestra mirada conmovida. Es toda la España católica con sus lejanas colonias quien, representada por vosotros, creyente y devota, rinde nuevo y maravilloso homenaje al sepulcro del Príncipe de los Apóstoles y á Pedro, que siempre permanece en el Pastor supremo de la Iglesia.—Esta solemne manifestación de fe y de inalterable acatamiento, hecha en nuestra persona, al Vicario de Jesucristo, y que vosotros ofrecéis ante el mundo, es dignísima corona de tantos festejos con que la piedad de los fieles ha querido honrar nuestro Jubileo Episcopal. Hemos visto á nuestros amados hijos de las otras naciones acudir también á Nos, y hemos acogido con especial placer sus sentimientos de sumisión y de amor; pero ninguna de aquellas demostraciones fué tan imponente como esta que ofrece por medio de vosotros la católica España, quien por tanto merece al parecer llevarse la primacía. Y esto no ha de ocasionar sentimiento á los demás pueblos católicos, sino que por el efecto filial que todos igualmente abrigan hacia el Pontífice Romano, aun será para ellos motivos de complacencia y de regocijo.

La historia gloriosa de vuestra patria puede llamarse con razón un monumento que proclama é ilustra su fe. Inflexible cuando rechazaba la infidelidad mahometana y las asechanzas de la herejía, mantuvo siempre incólume con heroicos esfuerzos la unidad de sus creencias religiosas y la inquebrantable sumisión á esta Sede Apostólica. España dió en todo tiempo á la Iglesia asombrosos luminaires de santidad, entre los cuales resplandecen con nueva y brillante luz los Beatos Juan de Avila y Diego de Cádiz, á quienes hemos decretado poco ha el honor de los altares: dió ilustres fundadores de Ordenes religiosas, dió doctores y maestros insignes, entre los cuales como astro mayor señorea aquel Isidoro de Sevilla que mereció el título de *Doctor egregius cum reverentia nominandus*. Y si otros motivos no hubiese, los grandes Concilios Toledanos bastan por sí solos para que España haya conseguido uno de los primeros puestos entre las naciones beneméritas de la Iglesia. Y á estas brillantes tradiciones de nación eminentemente católica ha querido hoy añadir esta nueva prueba, y por cierto esplendísimas, de su fe.

Al recordar todo esto, es grave el dolor que ocasiona á nuestro corazón paternal el detrimento no pequeño que á vuestra grandeza nacional han causado las conmociones políticas y sociales, que casi de un siglo á esta parte, y aun en nuestros tiempos, han afligido y afligen á vuestra patria, á la par que á otros pueblos, arrastrándoles á decadencia y ruína. Recordad, Hijos amadísimos, como la grandeza de España anduvo siempre unida

con lazo estrecho á su acatamiento á la fe sacrosanta de sus mayores; es más, de este acatamiento principalmente nació. Para realzarla, pues, y preservarla de una destruccion total, no hay medio más seguro ni más eficaz que el de volver sin reservas á los principios que la Religión enseña y á las prácticas que prescribe. Y al ver con placer los comienzos de este retorno, nuestras solicitudes se aplicaron sin cesar á promoverlo y acrecentarlo. Con nuestras Encíclicas hemos llamado á los pueblos á la observancia del Evangelio; hemos señalado á las clases trabajadoras las doctrinas del Cristianismo, cual remedio poderoso para aliviar sus sufrimientos, y recordándoles que la Iglesia es madre solícita de su bien, y abriendo su corazón á la esperanza de encontrar en ella fuerte apoyo, hemos emprendido el camino verdadero para asegurar el orden social, hoy tan amenazado.

Vosotros, Hijos amadísimos, bien lo habéis comprendido, y nos es grato admirar en esta grandiosa demostración la expresión elocuente de nuestro pensamiento y del ansioso deseo de nuestro corazón de ver concertadas todas las clases sociales bajo el amparo de la caridad cristiana, que es «vínculo de perfección (1).» Sea que la Providencia os haya concedido las prerrogativas de la opulencia, sea que os haya reservado los honores de la pobreza, os halláis estrechamente unidos hoy en esta solemne profesión de vuestra antigua fe, como para manifestar así lo que otras veces hemos procurado inculcar, que los deberes y los derechos de unos y otros encuentran en la Religión su más perfecta armonía.

Y como los ministros del altar deben ser nuestros cooperadores en la misión nobilísima de santificar y pacificar á los pueblos, de común acuerdo con vuestro Episcopado hemos querido que se fundase en Roma y bajo la vigilancia del Pontífice, un Colegio de vuestra nación, en donde jóvenes escogidos de las diferentes diócesis se preparen al ministerio sacerdotal, provevándose de pura y sólida doctrina y de medios eficaces para combatir el error y difundir los esplendores de la verdad. Ha sido esto, Hijos amadísimos, una nueva prueba de nuestra solicitud hacia vosotros y hacia vuestra patria.

Mas para que nuestros cuidados y esfuerzos lleguen al buen término deseado, es necesario también que todos los católicos de España se persuadan de que el bien supremo de la Religión pide y exige de su parte union y concordia. Es necesario que den tregua á las pasiones políticas que les desconciertan y dividen; y dejando á la Providencia de Dios dirigir los destinos de las naciones, obren enteramente acordes guiados por el Episcopado, para promover por todos los medios que las leyes y la equidad permitan, los intereses de la Religión y de la patria, y compactos resistan á los ataques de los impíos y de los enemigos de la sociedad civil.—Es además deber suyo sujetarse respetuosamente á los poderes constituidos, y esto se lo pedimos con tanta más razon cuanto que se encuentra á la cabe-

za de vuestra noble nación una Reina ilustre, cuya piedad y devoción á la Iglesia habéis podido admirar, y la presencia de algunos de vosotros en esta ocasión nos mueve á recordarlo. Por estas dotes siendo á Nos carísima, le hemos dado públicos testimonios el más señalado es, el de haber levantado á la pila bautismal á su augusto hijo, que fundamentalmente esperamos ha de heredar con las altas cualidades de gobierno, la piedad y las virtudes de su madre.

Estas son, Hijos amadísimos, las paternas advertencias que os hacemos, y en vosotros á todo el pueblo español. A los cuales avisos de nuestra caridad, como augurio de los favores celestiales, vaya unida la Bendición apostólica, que á la Reina Católica y su augusto hijo, al Episcopado y al clero, á vosotros y á toda vuestra nación concedemos con todo el afecto de nuestro corazón.

Conspiración infernal.

Leemos en «La Croix»:

«Existe una suerte de rabia masónica contra la Eucaristía. En todas partes, y muy especialmente en París, son buscadas las Sagradas Formas para profanarlas á la manera que lo hizo el judío de la sinagoga de Biletes, cuyo recuerdo se celebra con toda solemnidad esta semana en San Juan y San Francisco.

«El Miércoles Santo fué robado uno de los copones de la Catedral de París, que contenía varios centenares de Hostias consagradas. El copon era de poco valor, lo cual induce á creer que los ladrones iban más bien en busca de su contenido.

«Se sospecha de dos mujercuelas que, diez minutos antes de que se notase la falta, presenciaban el acto de ser depositado el copon dentro del Sagrario.

«Hay motivos fundados para creer que las Sagradas Formas se hallan en manos de los masones de la calle de Cadet, donde en otro tiempo se reclamaron Hostias consagradas.

«Coinciden estas noticias con las publicadas por *L'Univers* y *La Verité*.

«El último de estos dos periódicos escribe lo siguiente al mismo propósito:

«Está fuera de toda duda, que existe en la actualidad una conspiración motivada por el odio infernal.

«Hace pocos años que un eclesiástico de la diócesis de París, visitador de una gran Orden, sacerdote sapientísimo, muy prudente y nada amigo de decir más de lo que sabe á ciencia cierta, nos declaraba que en París, en el solo barrio de San Sulpicio, había establecidos *veintidos* altares consagrados al demonio y destinados á prácticas sacrílegas.

«Algunos saben ya dónde se desarrolló una escena descrita bajo el título de *misa negra* por un conocido novelista.

«En fin (¿por qué no hemos de decirlo?), existe en París la horrible industria del sacrilegio: grupos de cabalistas y ocultistas disponen de abastecedoras de Hostias consagradas, de abominables mujeres, que mediante una mezquina remuneración, se acercan á la Sagrada Mesa con el único objeto de comerciar con la Hostia que reciben, vigiladas por testigos implacables.

«Tiembra uno al revelar semejantes abominaciones, mas desde hace algún tiempo éstas se comentan en público con la misma frecuencia que se cometen. El monstruoso atentado llevado á cabo en Notre-Dame con audacia é impunidad que le dan visos de infernal reto, arroja sobre la impiedad moderna un

torrente de fatídica luz; de la cual, sin embargo, no nos conviene apartar los ojos.

«La conspiración del sacrilegio viene á dar la mano á la conspiración del error, de la injuria y de la negación, esparcidos por medio de libros, folletos y periódicos de todas clases.

«Los banquetes celebrados el Viernes Santo para profanarlo públicamente promiscuando, nos parecen un pequeño incidente al lado de estos horrores.»

GACETILLA.

El mes de Mayo consagrado á María

Una admirable transformación se verifica en la naturaleza. Aletargada y adormecida no ha mucho, despierta llena de vida y de hermosura. De día en día nuevas galas vienen á embellecerla, nuevas gracias se añaden á las ya adquiridas. Cúbrese la tierra de una verde alfombra matizadas de varias tintas, los árboles aparecen vestidos de hojas y flores que auguran abundante fruto. Brilla el sol con nuevo resplandor, trinan las aves con nuevas melodías, y al contemplar el hombre las maravillas de la creación, siente latir su corazón con nuevo júbilo. ¡Cuán bellos son los días del mes de las flores!

El corazón más insensible no puede sustraerse á la benéfica influencia que sobre él ejerce la más hermosa de las estaciones. El paganismo embruteció á los hombres, ofuscó su entendimiento, y endureció su corazón, pero no logró cerrarlo á las apacibles emociones que entonces como ahora despertaba la naturaleza, no logró sofocar los suaves movimientos que producía la llegada del florido Mayo. Pero ¡aberración fatal! apacibles emociones, suaves movimientos, todo, todo se maleaba en ellos, todo esto no servía sino de incentivo á sus brutales instintos. Entre las danzas obscenas y la embriaguez se pasaban los amenos días de la estación de las flores, bajo su puro cielo azul se inauguraba una época de infames desahogos, por do quiera se oía el eco de heréticas canciones, y la naturaleza que revestida de sus galas entona un himno de alabanza á su Criador, gemía, viéndose profanada por aquellos seres inmundos...

Pero desapareció el paganismo, desaparecieron aquellos pueblos degradados y envilecidos; heridos por el soplo divino, desvaneciéronse como el humo los dioses del Olimpo y los monumentos alzados en su honor cayeron en polvo convertidos. Sobre sus ruinas se levantan templos al Dios verdadero, el Cristo ocupa el lugar de Júpiter, los altares dedicados á la impúdica diosa son reemplazados por otros consagrados á la Inmaculada Señora, porque justo es que las flores de los jardines y de los campos ofrezcan su belleza y su balsámico aroma á la que es Reina de las flores y flor la más preciosa del jardín celestial.

Fieles hijos de María que escucháis tiernamente conmovidos el cántico de alabanza que la creación toda entona á su Hacedor; uníos y unámonos todos á éste concierto admirable. ¿Qué excusa podemos dar para no tomar parte en él cuando la naturaleza nos invita de una manera tan graciosa y tan clara? Apresurémonos, pues, á presentar á nuestra purísima Reina las flores que todos los días se abren al despuntar la aurora, y depositémoslas á sus pies antes que los rayos del sol marchiten un tanto su hermosura, antes que las mariposas chupen la miel depositada en

su puro cáliz, porque así será imagen más perfecta de su immaculado corazón. Pero al par que le ofrecemos las flores materiales, no nos olvidemos de ofrecerle las flores de nuestras virtudes, porque á éstas las aprecia mucho más. Cultivemos con esmero el jardín de nuestra alma, preparémoslo para recibir el riego de la gracia. Fecundizado con éste rocío celestial, producirá flores de admirable hermosura y de suavísima fragancia, con las que podremos preparar un trono digno á nuestra Madre. Después de serle ofrecidas estas místicas flores, quedarán mucho más hermosas, y engalanados con ellas nos presentaremos un día en el Empíreo para alabar á Dios por eternidades sin fin.—P. M.

El domingo próximo pasado después de mediodía llegaron felizmente á esta ciudad, los siete peregrinos que el mismo día habían arribado á Mahon, juntamente con otros cuatro que de esta isla fueron á Roma. Todos han regresado profundamente impresionados de los actos y del viaje que han hecho á la Ciudad Eterna, dando por muy empleadas las fatigas que gustosamente se impusieron para tener la dicha de ver al Papa y tomar parte en la grandiosa peregrinación que acaba de efectuarse. Damos á todos nuestra afectuosa bienvenida.

El mes de las flores se ha inaugurado con solemnes cultos en muchas iglesias de esta ciudad, tributándose aquellos obsequios á la Madre de Dios en nuestra Señora del Rosario, del Sagrado Corazón de Jesús, S. Francisco, S. Agustín y en la de María Auxiliadora, viéndose notablemente concurridas de fieles.

Según anual costumbre, en los días lunes-martes y miércoles se han celebrado las procesiones de las Letanías por el Rdo. Clero residente en esa Catedral, pasando sucesivamente en los días mencionados á cantar la Misa de Rogativas en la iglesia de S. Agustín, Santa Clara y S. Francisco.

Según pudieron ver nuestros lectores en los telegramas que ayer publicamos, la epidemia del cólera ha invadido ya nuestra Nación. Es necesario por tanto, que las Autoridades desplieguen la mayor vigilancia, para cortar cuanto humanamente se pueda los vuelos de dicha temible enfermedad.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 30 de Abril último.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquín Comella Alcalde con asistencia de los Sres. Gelabert, Camps, Tudurí, Anglada, Franco, Carretero, Cortes y Mercadal D. Rafael, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines oficiales de la Provincia y el Ayuntamiento acordó el cumplimiento de las órdenes y disposiciones que comprendan á esta municipalidad.

Acordó el Ayuntamiento que se procediese á la formación de los pliegos de condiciones para los servicios municipales siguientes:

Arriendo del arbitrio sobre pesas y medidas.

Idem idem sobre el derecho de degüello.

Idem idem sobre los puestos públicos de venta de carnes.

Idem del suministro de aceite y petróleo para el alumbrado público y al efecto se nom-

bró en comisión á los concejales Sres. Carretero, Fiol y Mercadal, D. Martín, para formar el proyecto de dichos pliegos de condiciones.

Se comisionó al concejal encargado del alumbrado D. Rafael Mercadal para la adquisición de diez faroles que se consideran necesarios para el alumbrado público.

Acordó esta corporación quedar enterada de un oficio del Sr. Gobernador civil de 21 del actual autorizando el presupuesto adicional al ordinario de 1893-94 en la misma forma que le aprobó la Junta Municipal.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por D.^a Julia Vivó Pons pidiendo licencia para construir una casa de nueva planta en la calle de Martorell y siendo favorable el dictámen de la Comisión de Policía Urbana se acordó que le fuese expedida la licencia solicitada.

También fué aprobada la reforma de la fachada de la casa núm. 15 de la calle del Hospital en conformidad á los planos presentados por D.^a Francisca Nieto Taltavull y hermanas y D. Pedro Pons.

Hoy celebramos los hijos de España, una fecha memorable y de imperecedero recuerdo: Tal es el dos de Mayo de 1808. En este día brilló en Madrid la primera llama de la Guerra de la independencia, cuyas chispas inflamaron con la velocidad del rayo los combustibles que estaban ya preparados en diversos pueblos de la Península.

Entonces se vió de cuanto es capaz España, aún en los momentos en que se halla más abatida. No hay nación alguna como la nuestra, que se levante con tanta facilidad en medio de la flaqueza, se aliente cuando parece estar agonizando y obre tanto en el instante en que se diría que no puede hacer cosa alguna.

Se alzó compacta y decidida, recordó sus antiguas glorias, volvió la vista á los tiempos en que su nombre hizo temblar á Europa, y orgullosa con sus recuerdos y esperanza en su valor, dió el grito de guerra que resonó por todo el ámbito que abrazan los Pirineos, y se aparejó á las armas.

La patria gemía bajo el yugo extranjero, el rey estaba cautivo, la Religión era ultrajada, las antiguas y venerandas costumbres vilipendiadas, y España determinó salvar su Religión, su patria, su rey y sus costumbres, y quebrantar la soberbia del hombre que había pensado ceñirse la corona del universo. No hubo acuerdo, no hubo plan, no hubo inteligencia; el amor de la patria fué el móvil del alzamiento, y ese amor habló al pecho de los españoles en un mismo día, y por esto casi en un mismo día la insurrección fué general en todas las provincias.

Talleyrand aconsejaba al emperador Napoleón que no acometiese la España: Napoleón no quiso creerle, porque no nos conocía, y cuando en medio de las tristezas de Santa Elena, volviendo los ojos atrás los paseaba por Europa y recordaba todo lo que había hecho, confesó y escribió que había cometido un error muy grave invadiendo la Península.

Al recordar hoy aquella fecha gloriosa y ver por otra parte el estado en que se halla nuestra querida patria bajo la férula de los liberales, sólo cabe exclamar:

¡Cuanto va de ayer á hoy!

Ayer, maravilla fuí:

Hoy, sombra mía no soy...

Mañana celebra la Iglesia la festividad de la gloriosa Ascension de Jesucristo á los cie-

los, recordándonos que después de haber estado el Salvador resucitado unos cuarenta días con sus discípulos, conversando, comiendo y dejándose hasta tocar de ellos mismos, los dejó al fin para ir á su Padre que es también nuestro Padre, y á su Dios que es igualmente nuestro Dios. ¡Que recuerdos tan consoladores!

Habiendo solicitado D. José Mulet encargado de la estación telegráfica de esta ciudad pasar á la de Inca, ha sido nombrado para sustituirle en esta D. Lorenzo Llorens Barceló paisano nuestro á quien felicitamos, al propio tiempo que sentimos la pérdida del Sr. Mulet.

El domingo próximo pasado salieron para Barcelona punto de su residencia los Rdos. Padres Juan Pastelles y Luis Bertian, S. J.

Leemos en «El Católico Balear.»

«La llegada de los peregrinos mallorquines á esta ciudad fué una pública y elocuente manifestación de catolicismo por el entusiasmo regocijo con que fueron recibidos.

Apenas hubo fondeado el vapor «Baldomero Iglesias», procedente de Civitavecchia, pasaron á su bordo el Comandante de Marina, el Provisor y Vicario general Sr. Reig, el Gobernador civil Sr. Guzman, el Inspector señor Aquiles y otras personas que no recordamos.

La noticia esparció por la capital viéndose por todas las calles afluir gente en dirección al muelle.

Según estaba ya ordenado, así que se distinguió el vapor, lanzáronse al vuelo las campanas de las iglesias, Catedral, parroquiales y conventos.

Por disposición del Sr. Gobernador marcharon también al muelle varias parejas de la guardia civil montada y otras de á pie con el objeto de reprimir cualquier alboroto que pudiera producirse.

Así que el vapor fondeó en el espigón nuevo, los peregrinos catalanes y mallorquines cantaron los himnos de la peregrinación y dieron vivas al Papa-Rey, á la Iglesia Católica y al Sr. Obispo.

A las once empezaron los peregrinos mallorquines á desembarcar en grandes lanchas, empleando media hora para efectuar dicha operación, marchando después todos reunidos y presididos por el Gobernador, Vicario general y Cura-Párroco de Inca, presidente en Mallorca de la peregrinación, por las calles de la Marina, Conquistador, Victoria y Palacio, entrando en la Santa Iglesia Catedral.

Los peregrinos llevaban una insignia en el pecho consistente en una cruz de ropa de color morado, á excepción del presidente que la llevaba amarilla.

Por la viveza del colorido y la exactitud de la pintura, vamos á transcribir los periodos principales que «Le Moniteur de Rome» dedica á la audiencia de los peregrinos españoles por el Papa.

«La fiesta de la audiencia ha sido una visión de fé y de entusiasmo. «Pero ninguna de las demostraciones (del Jubileo), como Leon XIII ha echo constar perfectamente, ha sido más imponente que la que ofrece la España católica, á la cual pertenece con justo título la supremacía.» Este elogio del Padre Santo esculpe en relieve la fisonomía y la significación del acto de los obreros españoles. Hemos asistido á incomparables espectáculos; hemos admirado los esplendores de la misa del Jubileo de 1888 y las bellezas de las últimas fiestas; hemos aplaudido la maravillosa

disciplina de la peregrinación francesa obrera, su fe, su fervor y noble presencia. Mas lo que no se había visto jamás bajo este Pontificado en la Basílica de San Pedro, animada por el aliento de pechos jóvenes que aclamaban al «Papa de los obreros.»

«Esos cantos, esos gritos de gozo y de amor, esos aplausos que desbordaban, esas ovaciones irresistibles han hecho que la audiencia tomase el carácter de una apoteosis. Los españoles son arrebatadores. Un pueblo que tiene ese idealismo y ese poder de entusiasmo, es invencible, inmortal. Su genio se eclipsará tal vez en medio de abatimientos y de las revoluciones, fiebres periódicas de la familia humana. Pero cuando el corazón está caliente y la cabeza permanece sana, ese pueblo renace y vuelve á ocupar su puesto en el mundo.

«Por esta razón, la fiesta de hoy ha marcado con la resurrección de España por la democracia bautizada bajo la cúpula del templo de la ley. Nos parece ver circular en esa cadena de almas como una modulación eléctrica que comunicará al mundo obrero las doctrinas de la Encíclica *Rerum Novarum*. Esos obreros son testigos del Papa y del «cuarto estado.» Son á la vez una demostración y un símbolo. Venidos de España y de todas sus colonias, parecen representar al Universo entero y depositar á los pies del Pontífice la gratitud abrazada de las muchedumbres que sufren.

El 18 de Abril de 1894 continúa y corona las fiestas más gloriosas de la Iberia en un punto de partida y un emblema.

La segunda parte de la alocución coincide con la conversión de Castilla.

«Es el eco, la síntesis de las primeras enseñanzas pontificias. Bajo la bóveda del Vaticano, testigo de tantas grandezas y resurrecciones, las palabras de unión nacional españolas pronunciadas por el Papa, tienen la amplitud de una carta histórica. España y el Pontificado unidos serán invencibles.»

Los elocuentísimos periodos transcritos muestran la impresión profunda que en Roma ha causado la peregrinación española.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 2.—50 m.

En el meeting socialista celebrado por los obreros ha reinado el orden mas completo.

En todas las provincias de España reina tranquilidad.

El vapor Bellver, á causa del temporal, ha llegado á Gagliari con 400 peregrinos.

Movimiento del puerto

Buques despachados

Día 1.^o—Para Argel, pailebot «Comercio» de 36 tods. pat. D. Juan Mercadal, con 5 trips. y efectos.

Día 2.—Para Alcudia, laúd «san José» de 17 tods. pat. Vicente Juan, con 5 trips. y lastre.

EL MANICOMIO DEL PORVENIR.

Un filósofo alemán llamado Max Nordau ha escrito un libro de 1200 páginas donde estudia detenidamente lo que será la sociedad en el siglo que viene.

Si la sociedad no reacciona, he aquí el cuadro que representa el siglo XX.

Habrán en cada esquina clubs para el suicidio y para el asesinato mutuo. En las actuales tabernas se despachará por copas éter, y cloral, almizcle y ópío, además de suministrar á los parroquianos inyecciones á precios módicos de morfina y cocaína.

En cada esquina veránse fornidos mozos de cordel que prestarán su auxilio á los paseantes que padezcan de *agorotobia* ó sea miedo del espacio.

La irritabilidad nerviosa de los habitantes de una población no podrá tolerar el ruido de los coches sobre el empedrado, los gritos de los vendedores, los ladridos de los canes, ni los pianos de manubrio.

Los varones se vestirán con faldas, y las mujeres con pantalones.

Rebajada la capacidad intelectual, la instrucción quedará reducida á dos horas diarias de lección, destinando el resto de la jornada á los ejercicios corporales.

Los espectáculos públicos durarán media hora, y se representarán sin telon, como en la antigua Roma los dramas de la liguria y del crimen.

Habrán que suprimir los libros, y solo podrá tolerarse la lectura de unas ligeras hojas de papel con geroglíficos impregnados de perfum.

Los criminales serán considerados como enfermos y tratados con toda clase de atenciones y cuidados en hospitales especiales.

A este punto llegaremos, si la Humanidad no sabe adaptarse á la nueva condicion que ella misma se fabricará.

Y no puede llegar á esta adaptacion mas que por uno de los siguientes procedimientos: ó aumentando la potencia de sus nervios para ponerles al unísono con las nuevas conquistas de la ciencia, ó desechando de estas conquistas las que resulten demasiado fuertes para la tension de sus nervios.

Si el progreso corre demasiado á prisa, el hombre, cansado, extenuado mas bien, tendrá que arreglárselas de modo y manera para no seguirle. Suprimirá los correos. Levantará las líneas férreas. Echará de las casas á los teléfonos. Abandonará las ciudades por el campo. Dará, en fin, reposo á sus nervios, porque de lo que principalmente debe preocuparse es de no convertirse en un ser epiléptico.

Y la última palabra de la ciencia será, quizá, una gran repugnancia inspirada al hombre para la ciencia misma.

Han seguido dando juego durante la presente semana los sucesos de Valencia.

A la pedrea «al natural» ha sucedido en el Congreso una pedrea moral, tan rica en incidentes como su precursora.

De resultas de la primera salieron heridos y contusos varios peregrinos.

En cambio, de la segunda han salido con las manos en la cabeza varias notabilidades parlamentarias, como justa recompensa á sus desvelos

y esfuerzos por hallar disculpa á indisciplinables atrocidades.

No hay que darle vueltas.

Al que se mete en camisa de once varas, se le lían los pies y concluye por romperse el bautismo.

La verdad es que, al oír las estrambóticas ocurrencias de algunos señores diputados sobre los hechos acaecidos en la ciudad del Turia, nos acometen grandes tentaciones de consagrar una sección especial á lo que pudiéramos llamar escogido repertorio de disparates sobre motivos de barbaridades valencianas.

Los ha habido, en efecto, de todos colores y todos los gustos.

Basta citar como muestra la opinión de un señor diputado, el cual manifestaba que, á su juicio, había consistido la imprevisión del Gobierno en no prohibir desde un principio que se realizara la peregrinación obrera, atendidos los conflictos á que podía dar motivo.

Sí, señor, muy bien dicho.

Anímese Ud. y pida de una vez la cabeza de los organizadores de la peregrinación.

Hasta en salsa tártara si es preciso.

Porque ya es lo único que nos queda por ver: que por culpa de unos cuantos caballeros particulares que han dado en la manía de ser á todo trance fervientes católicos y entusiastas defensores del Papado, se vea el Gabinete obligado á destituir á un gobernador de su confianza, como se dice en los anuncios de amas para casa de los padres.

No puede ser más ingeniosa la idea del «conspicuo» diputado; tanto por lo menos como la ocurrencia de cierto abogado que defendiendo á un hortera acusado de haber sustraído algunos géneros á su principal, y no sabiendo ya por dónde salir, exclamó en tono capaz de conmover á un cabo de la Guardia civil:

—¡No! no es á este infeliz á quien hay que castigar, sino al dueño de la tienda, que al dejar sin custodia sus géneros tiende un infame lazo á sus dependientes.

Me permito recomendar á dicho letrado para las próximas elecciones de diputados á Cortes.

ANUNCIOS.

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

Dentro las tancas enclavadas entre el camino viejo y la carretera de Mahon, dentro del radio, fué hallado, en la noche del 22 del actual, un barril de ginebra, lo que se hace público á los efectos consiguientes.

El Administrador, Gabriel Fullana.

AGENCIA ADMINISTRATIVA DE D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA
SAN NICOLAS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

Palillos y mondadientes

Los hay de varias clases en la imprenta de este periódico.

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que esten conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo.

Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: *Real Monasterio del Escorial*.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por corresposal, 6,50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

MES DE MAYO

Se hallan de venta en esta imprenta al precio de 7 s. y 3 respectivamente.

Y DE D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10